

que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recolecta conmigo se apartará. San Lucas, cap. XI, vers.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA AGOSTO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.
La santificación del domingo.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos respeten y hagan respetar la observancia del domingo.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Exigir á todos nuestros abastecedores que no trabajen en los domingos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las obras de propaganda que de él dependen.
- 2.ª Las necesidades espirituales y materiales de Menorca.

Diez conversiones.—Ocho obras de celo.—Cinco asuntos importantes.—Salud y providencia para un devoto.—Conformidad y paciencia para una celadora.—Protección para una familia.—Unión para otra.—Espíritu de agradecimiento para varias personas.—Salud para una socia.—Consejo y protección en varios asuntos.—Una vocación.—Seis enfermas.—Una reconciliación.—Trece gracias especiales.—Seis de perseverancia.—Quince intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro favores recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que las celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:
Día 4.—Santo Domingo de Guzmán.
" 21.—Santa Juana Francisca de Chantal.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la socia Doña Rosa Mascaró que falleció en Julio último.
A. M. D. G.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo 1.º de Agosto.—Las Misas rezadas se celebrarán á las horas ordinarias. La mayor se canta á las diez con explicación del Santo Evangelio y á las once la última. En San Cayetano de Llumesanas se celebra la fiesta del Santo Titular, cantando Misa solemne á las ocho, en cuyo ofertorio publicará las glorias del Santo el Rdo. D. Jaime Tutzó, Presbítero M. A.

Por la tarde, á las dos y media, Catequística para niños, niñas y mujeres con el rezo de una parte del Rosario y demás de costumbre. A las tres y media Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad, Procesión del Santo Rosario, como primer domingo de mes.

Viernes.—Concluida la Misa primera tendrá lugar el piadoso ejercicio del Vía-Crucis.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Domingo 1.º de Agosto. Las Misas se dirán á las cinco, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará la homilía el Rdo. Sr. Cura Regente. A las dos y media de la tarde, enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo á las tres y media, exposición de S. D. M. Vísperas, Rosario, Trisagio, y Reserva.

Martes.—Al anochecer solemnes Completas, en

preparación á la fiesta de San Alberto, Carmelita. Después de la reserva, se dará principio á la Novena al Santo.

Miércoles.—Festividad del Taumaturgo del Carmelo. A las diez, Misa solemne con sermón que predicará el Reverendo D. Juan Camps, Pbro. Vicario de San Francisco.

Sábado.—A las siete y media, Misa con el Señor de manifiesto, por las intenciones de la Liga antimasonica. Después del ejercicio de la noche, canto solemne de la Salve en honor de la Virgen del Carmen. Todos los días de la semana, se expondrá Su Divina Majestad á las siete y se reservará á las ocho y media.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Primer domingo de Agosto. Misas rezadas á las cinco, siete, y nueve. A las diez la mayor, con homilía por el Rdo. Sr. Cura. Económico. A las catorce y media enseñanza del catecismo; á las quince y media Vísperas y después Rosario.

Martes 6.—Misas rezadas en el altar de San Antonio de Pádua á las siete y media y á las nueve.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior.	8842'85
Rdo. D. Rafael Bosch, Pbro.	2'00
Una devota de las Almas.	5'00
Una feligresa (4.ª vez)	5'00
Una devota persona.	1'00
Una devota del Sagrado Corazón.	2'00

TOTAL. 8857'85

(Continuará.)

De veraneo...

(Conclusión)

—Las demonias, clama Madrona, mi niño, mi pobre niño! ay Dios mío! qué me va á decir mañana Celedonio cuando llegue y vea el melocotón que tiene en la frente, vida mía, prenda querida!

Llegó mañana y llegó Celedonio y con él llegó un cargamento de cismas, peleas y discusiones.

—Madróna yo creo que Romana lo hace adrede; parece que sus posaderas han echado raíces en el balancín sin considerar que es muy mío y que á mí también me gusta mecarme.

—Ten paciencia Celedonio, ó se lo dices á ella.

—Lo mismo que ella ha de ser la que disponga la comida, no me gustan sus guisotes, el mejor día se lo digo aunque se hunda la casa entera.

—Pero hombre, no me frías la sangre, no me sofocos y considera que ellas veranean por nosotros, por los niños.

—Que tengo á Romana atravesada aquí (dice él señalando el gañote) y cuando menos penseis...

Aparece Romana sin hacer ruido y los mira con recelo:

—Qué hablabais de mí, eh?

—De tí? Eres muy mal pensada!

—Como habeis acabado en cuanto entré!

—Ya te cansaste de estar en la mecedera? Es extraño!

—Lo dices porque es tuyo? Dios mío, tenedme lengua, porque sinó....

—Vamos, vámonos de aquí, dice presurosa Madrona viendo que se prepara una batalla de las

buenas y sale llevándose de remolque á Celedonio

—Mira Tecla, si tú puedes habitar bajo el mismo techo de Celedonio, yo no, yo voy el mejor día á decirle cuanto tengo en el buche, yo no puedo sufrirlo, no, de ningún modo!

—Santo Cristo bendito! no me basta el calor y todas las demás incomodidades que estoy pasando, que aún has de venirme con esas? Déjame, déjame sudar tranquilamente.

—Fuerte, poco sudas aún: á quién se le ocurre sino á tí venir aquí ¡aquí! sólo por dar gusto á esos señores y á sus nenes?

—Vete, no me marees, déjame en paz!

—Que suerte la de Plácido! ya deseo venga para contárselo todo.

—Calla ya, que vienen esos.....

—Esto no es vivir, esto es morir achicharrados.

—Eres exagerada, Romana, en esto y en todo.

—No me harás creer que tengas calor porque no lo hace, añade Celedonio sentándose en el suelo para estar más fresco.

—Calla, calla que esto es un horno abrasador, esto es peor que habitar en la zona tórrida.

—Esta casa es propósito para tomar baños rusos, aquí nos vamos á derretir á puro sudar.

—Y tendrás hígado bastante, para que el pobre Plácido venga acá? Parece mentira!

—Acaso es él de mejor madera que los otros?

—Celedonio, si no es de mejor madera es muy dueño de estarse en su casa y no á la fuerza en este infierno; créeme Tecla ten la debida consideración á tu marido y volvámonos á nuestra casa de Barrizales que aquello es la gloria comparado con esto.

—Hijos, yo lo siento por vosotros, pero al fin yo tendré que marcharme, yo no puedo resistir más.

—Eso lo veremos, rugé Celedonio, hemos empezado el veraneo y tenemos que acabarlo.

—Tres meses crees tú que voy á pasar de esta manera? Pensar eso es pensar en lo escusado.

—Pero malditas, que voy á decirles á mis amigos, que van á decir ellos de mí? Marchar sin más ni menos después de encarecerles lo bien, lo deliciosamente que estamos aquí?

—El octavo no mentir, observa Romana.

Al tiempo mismo de esta reyerta, habida entre los señores oyese una zambra en la cocina, pueden para ver lo que sucede y averiguado el porqué saben, que los criados se arañan y dan de escorrones por el eterno *te tova á tí*.

—No más, no más ya; mañana mismo voy á decir á D.ª Trina que por mi parte puede poner un billete en la puerta de este infierno con estas palabras «Se alquila».

—Tú no harás esto porque yo no quiero, brama Celedonio, palabra es palabra.

—Mi bienestar, mi salud; yo aquí voy á enfermar gravemente.

—Si haces eso, Tecla, exclama Madrona, te juro que no vuelvo á mirarte á la cara.

—Y que? salta Romana, crees que por eso no podremos vivir? Acaso tenemos nosotros niños á quienes engordar?

—Sois unos mamarrachos, vergüenza me da tratar con vosotros.

—Pues por eso mismo es por lo que nos iremos mañana.... que digo mañana? Bastiana, anda ve á buscar un carruaje y tú Romana recoge nuestras cosas y á casa.

—Sinvergüenzas, á no mirar el que dirán os daba un pié de paliza que....

—Indecente, mal educado, pruébalo anda....

—Has visto Tecla con quién vivimos? Gentuza!

—Bastiana que venga también un carro de mudanza: ea á preparar nuestros muebles.

—Aquello fué el fin del mundo: los chiquillos miraban y oían sin comprender chupándose los dedos distraída y silenciosamente.

Llegaron el carruaje y el carro y marcháronse, Tecla, Romana y la criada seguidos de los chirimbolos y de los denuestos de los Tiritonas, y así acabó un veraneo apenas empezado, el cual mató la antigua amistad de aquellas dos familias que á no ser por el prurito de figurar seguirían, disfrutando de ella.

Y aún hoy cuando se topan sea donde fuere, vuelven la cara al otro lado, ó se lanzan miradas de desprecio, demostrando que el rencor se alberga en sus antes tan unidos corazones.

Junio de 1901.

ELISA SARATER DE THOMAS.

Los ojos eseojidos

LOS JESUITAS

Se les acusa de favorecer á los gobernantes contra los pueblos. Cuando los reyes eran los más fuertes, atribuíase á los jesuitas el crimen de quererlos destronar. Pertenecen sólo á la religión, para todos los que la profesan y contra todos los que la oprimen: no conocen otra política. Emplean en todos casos armas conocidas y que nunca se ocultan; es más fácil proscríbirles ó matarles, que reducirlos al silencio ó á la inacción.

Hacer cristianos, hombres justos, confiados, esclarecidos, resignados: he aquí lo que procuran ante todo y en todas partes, sin preocuparse de las formas sociales.

VEUILLOT.

COMO ANILLO EN DEDO

Para católicos blanduchos que se asustan de la presente persecución ó jeringamiento en toda regla de que somos víctimas, y para cristianos regañones que quizá desconfíen del éxito de la lucha religiosa en que nos ha envuelto Lucifer y su camada, nos proporciona Su Santidad una receta en la reciente y oportuna Carta que dirige á los Superiores de los Institutos religiosos, quejándose de que se las ataque por los de arriba y abajo y se intente su expulsión y aniquilamiento. Son unas citas sagradas, cuya reproducción viene como anillo en dedo.

«Bienaventurados seréis cuando se os maldiga y calumnie y persiga por causa de mí.» (San Mateo, V, 11).—«Si fueseis del mundo, éste os amaría; os odia porque del mundo no sois.» (San Juan, XV, 19).—«Iban gozozos al tribunal, porque fueron dignos de sufrir por Cristo.» (Actas de los Apóstoles, V, 41).

Tan excelentes citas vienen hoy á pedir de boca y como anillo en dedo.

Comentarios

!Respiremos!

Ya no somos solos los católicos los que provocamos con nuestra presencia y el libre ejercicio de nuestros derechos constitucionales á los del libre todo; ya tenemos con quién compartir el odio feroz que la pillería siente contra todo lo que tenga un átomo siquiera de honradez y decencia; ya las pedradas, los estacazos, las injurias y calumnias podremos repartirlas entre nosotros y los otros como buenos hermanos, con lo cual que no nos tocará á tanta parte, y ¡quién sabe, quién sabe si las cañas podrán tornarse lanzas juntándonos los *provocadores!*

Sería un verdadero golpe de efecto.

Porque los otros, los que *provocan* con su presen-

cia á las *honradas* masas libertarias, son, nada menos,.... que la Guardia civil. Sí, señores; la bene mérita se les ha montado en las narices, no por el uniforme, ni por el tricornio, ni los bigotes, ni por otra cosa que por los maüssers, y todos, cual corresponde al que cumple una orden, gritan que se las pelan en los diarios y en los mitins pidiendo la supresión de la Guardia civil, y en su defecto que se la suprima el maüsser.

Ahí llaman; que se les quite el maüsser y en su lugar se les dé una caña, y entonces ¡con qué desahogo podremos apedrearla y silbarla y torearla, etcetera, ect., porque, si bien es cierto que ahora, gracias á la *prudencia* de los gobernadores, podemos hacer todo eso y algo más, tal como apedrear conventos, intentar incendiarlos y apalear católicos, siempre estamos expuestos á que algún guardia nervioso le dé gusto al dedo y nos parta por los riñones.

Nada, nada: que les quiten el maüsser y que sirvan de figura decorativa en las ciudades y de espantapájaros en el campo.

A nosotros nos parece lógica la petición de Lerroux en el Congreso y lógica su exclamación de que la sociedad, tal como él la desea, no necesita para nada de Dios ni de la Religión... ni de la Guardia Civil.

Según él, hay que poner un grillete á todo lo que pueda significar orden, jerarquía, moralidad, represión de las pasiones, freno supremacía, subordinación. El estado perfecto es el salvaje: el perdonavidas y la prostituta los seres ideales. ¡Que nadie se meta á coartar los atrevimientos de aquel! ¡Que ninguno tenga á raya los desmanes de ésta!...

Y es evidente; para una sociedad así montada, ¿qué falta hace la Religión? Entre una gentes tan dignas, ¿qué papel ha de hacer Dios?... Con tal estado de cosas, ¿para qué sirve la Guardia Civil?...

Se nos objetará por algún escrupuloso mortal, que así, como Lerroux la quiere, es imposible la vida de las sociedades; pues precisamente este es el mérito de las nuevas ideas. En nombre del progreso, diciendo que ellas representan la civilización, que todo lo demás es barbarie, llevarnos por el camino del salvajismo á la muerte.

Si es lícito que nos valgamos de un símil de la mitología, las ideas novísimas son Saturno que devora á sus propios hijos.

Pero esto es el colmo de la perfección, según los libertarios, y hay que descubrirnos ante él.

Sí, es verdad; una sociedad llevada por la corrupción al salvajismo, no necesita de la religión, ni de Dios... ni de la Guardia Civil.

El ciudadano Lerroux tiene razón.

Al Menudeo

Roma

—La impresión que en Su Santidad León XIII han producido los sucesos de Zaragoza, acaecidos con motivo de la celebración del Jubileo, ha sido muy dolorosa.

León XIII, en conversación con varios Cardenales, ha expuesto el profundo dolor que sentía á consecuencia de las recientes ocurrencias, las cuales han impedido que los católicos realizaran un acto religioso que, sin protesta de nadie, se verifica actualmente en todos los países del mundo que acatan la Autoridad pontificia.

—Un decreto publicado por el Ministro de Hacienda de Italia alaba la gestión financiera de aquel Gobierno, gracias á la cual no ha habido «déficit» al liquidar los presupuestos, y nunca se había cotizado tan alta la renta italiana.

Ahora bien; no se puede negar que el último ejercicio ha sido bueno, pero no deben vanagloriarse los liberales de su campaña, puesto que hay factores importantes, gracias á los cuales ha sido fácil el «triumfo»; en primer lugar el Jubileo del Año Santo ha sido para Italia una fuente inagota-

ble de ingresos y de vida, pues unos quinientos mil católicos han visitado Roma, y calculando un promedio de 100 liras por individuo, resulta que han ingresado en las Compañías de ferrocarriles (que pertenecen al Estado), en las tiendas y fondas de Italia; además, el ramo de correos y Telégrafos ha tenido un aumento considerable en el pasado ejercicio, que sólo debemos atribuir también al Año Jubilar, gracias al cual los católicos de todo el orbe telegrafiaban al Vaticano, en donde se han expedido á millares los telegramas por semana, siendo extraordinaria la correspondencia que, con tan fausto motivo, se ha cursado en Italia entre los elementos católicos.

Península

—El grito de guerra de los anticlericales se ha reformado.

Lerroux, diputado por Barcelona, ha completado la frase de Gambetta en esta forma: «El clericalismo y la *Guardia civil*; he ahí los enemigos»; y desde la tribuna del Congreso ha repetido lo que tantas veces escribió en *El Progreso* y dijo en los clubs y en los mitins.

La campaña contra la Guardia civil arrecia en toda España.

No para pedir se reformen determinados abusos que pudieran empañar la historia de dicho Instituto, sino para destruir la institución, porque ven en ella un freno, y los revolucionarios no quieren ninguna clase de frenos.

Dijo un pensador insigne: «Por cada convento que echéis abajo, tendréis que poner veinte puestos de Guardia civil.»

Y he aquí lo que se pretende; que caigan los conventos y que no haya nada que poner en su lugar.

—El Vicario Capitular de la Diócesis de Barcelona ha publicado en el *Boletín Eclesiástico* un documento, mostrando lo satisfecho que se halla por el éxito obtenido en Barcelona al celebrar el Jubileo.

«Humanamente hablando—dice—nada favorecía el éxito del acto religioso que iba á celebrarse. Y, sin embargo, una multitud enorme que llenaba los templos y rebosaba por las plazas y calles contiguas; una masa de fieles de todas clases y condiciones sociales, que fué engrosando en los días sucesivos, ascendiendo á más de treinta mil personas, recorrió tranquilamente las calles de Barcelona cantando las preces litúrgicas, visitando devotamente las iglesias y terminando el último acto con el cántico de salutación á la Virgen María y con el himno de fé que, repercutiendo por las bóvedas del templo resonó en la plaza pública como protesta firme de que la fé de España no ha muerto ni morirá.»

Termina diciendo el Sr. Vicario á los fieles de Barcelona que el recuerdo de lo que acaba de suceder sirva de norma y estímulo á los católicos en los días, tal vez aciagos, que nos depare el porvenir.

Extranjero

—Parece ser hecho consumado, la dirección de los globos gracias al invento del francés Santos Dumont; los experimentos hechos en París con el aeróstato de su invención han dado resultados bastante satisfactorios y se habla ya de cuantiosos ofrecimientos hechos por el Brasil y Estados Unidos patrióticamente rechazados por el inventor, así como de aprobación oficiosa del ministro de la Guerra de Francia.

Con seguridad que todavía fracasaría el invento cual fracasó el submarino español, si el oficial francés Mr. Dumont, sintiera á lo católico como nuestro malogrado compatriota Isaac Peral y el ministro de la Guerra francés pensara á lo masón como el ministro de Marina de triste recordación, señor Beranger.

—Continúa el heroico pueblo boer pidiendo su independencia como primera condición para la paz, no obstante los tristes descalabros recientemente sufridos con la muerte de la esposa de Kruger y el apresamiento hecho por las tropas inglesas de la mayor parte de los individuos que formaban su Junta de Gobierno.

Mallorca:

—Habiéndose verificado con posterioridad á la constitución definitiva de la Diputación elección parcial de un diputado por el distrito de Mahón y la extraordinaria de cuatro diputados por el distrito de Ibiza, se procedió á completar la designación de los diputados inspectores de los establecimientos provinciales de Beneficencia y corrección pública en la forma siguiente: el señor D. Luis Pascual deberá entregar al Sr. Alcover en la inspección de la casa de Misericordia y D. Narciso Sans deberá tener á su cargo la inspección de los servicios de la Inclusa y del Teatro.

Menorca

Menorca es deudora á nuestro amigo D. Bernardo Alzina, de San Cristóbal, de la introducción en Menorca de una máquina trilladora á vapor.

El progreso se demuestra así, aplicando los adelantos de la ciencia á la explotación agrícola.

Dicha máquina es del sistema Gallard y lleva locomóvil, produciendo al día unos 12.000 kilogramos de paja.

Uno de estos días ha debido ensayarla nuestro amigo en la trilla de la cosecha de cereales del predio *Fons Radonas* que lleva en arrendamiento, deseando nosotros muy de veras que los resultados hayan correspondido á sus esperanzas.

De la Delegación Especial del Gobierno de S. M. en esta isla, hemos recibido el siguiente oficio:

«Honrado por S. M. el Rey (q. D. g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino con el cargo de Delegado especial del Gobierno en esta Isla, para el que he sido nombrado por R. O. de 3 de Junio último, cumplo el deber de participar á V. que en esta fecha he tomado posesión del referido destino.

Me complazco, á la vez, en ofrecer á V. mi más leal apoyo y decidida cooperación para cuanto pueda contribuir al mejor servicio público, así como la seguridad de mi consideración personal más distinguida.—Dios guarde á usted muchos años.—Mahón 1.º Agosto 1901.—JOSÉ BUEREU.—Sr. Dr. de EL GRANO DE ARENA.»

Agradecemos muy de veras al nuevo Sr. Delegado del Gobierno de S. M. la atención que ha tenido con esta Redacción, deseándole feliz acierto en el desempeño de su elevado cargo, pudiendo contar con nosotros para todo cuanto se relacione con el bienestar de Menorca.

En el vapor correo del jueves llegaron en esta ciudad la Sra. D.ª Antonia Ládico de Manera y sus Sres. hijos D. Luis y D.ª Pilar.

Bien venidos sean.

Muchos han sido los fieles, que, habiendo recibido oportunamente los Sacramentos de la Confesión y comunión, han visitado las iglesias de esta ciudad, que gozan del privilegio de la porciúncula, con el fin de lucrar tan grande Indulgencia, habiéndose celebrado en las mismas los cultos previamente anunciados.

Esta tarde se han cantado solemnes Completas en la iglesia de Llumasanas, en preparación á la fiesta de San Cayetano, que en la iglesia de que el Santo es Titular se celebra mañana con Misa mayor y sermón.

En atento B. L. M. nos participa D. Francisco de Cevallos y Vadillo, Delegado que ha sido hasta el presente del Gobierno de S. M. en Menorca, que mañana sale para Palma desde donde se ofrece para cuanto pueda ser útil.

Al agradecer al Sr. de Cevallos su ofrecimiento no podemos menos de manifestar que sentimos muy de veras su separación, deseándole suerte propicia en sus nuevos destinos.

Nuestro estimado colega «El Noticiero» de Zaragoza publica, en su número papel satinado, el retrato del Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Antonio María de Cascajares y Azara arzobispo electo de Zaragoza fallecido el 27 del corriente.

En el último número del «Boletín Oficial» el Sr. Gobernador, en una circular, llama la atención de los Sres. Alcaldes de la provincia acerca de una Real Orden relativa á la higiene de los edificios públicos á fin de que las Juntas municipales de Sanidad, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 3.º de dicha Real orden, procedan

con toda urgencia á formar el empadronamiento ó catastro de todos los edificios á que hace referencia el artículo 1.º, cumpliendo además, cuanto se previene en la precitada soberana disposición.

A bordo del vapor «Isla de Menorca» vino el jueves el nuevo Delegado especial del Gobierno de S. M. D. José Buereu y Zea Bermúdez, habiendo tomado el mismo día posesión de su cargo.

Enviamos á nuestra primera Autoridad civil el más respetuoso saludo de bienvenida, deseando vivamente nos dé muchas ocasiones de poder aplaudir su gestión al frente de esta Isla.

El Gobernador civil de esta provincia ha remitido al excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón, contra la providencia del Sr. Gobernador Civil de H del actual, con motivo de la reclamación hecha por D. Antonio Vinent Victory y otros, contra un acuerdo del expresado Ayuntamiento que les desestimó una instancia pidiendo se le eximiese del pago del arbitrio municipal establecido sobre las casas cuyos tejados vierten las aguas á la vía pública.

El próximo miércoles se verificará en el local de costumbre el Santo día de retiro Espiritual para los Rdos. Sres. Sacerdotes de ésta.

El primer acto de preparación será el martes á las cinco de la tarde: los dos del día siguiente á las ocho y media de la mañana y cinco de la tarde.

Gracias á un artículo de D. Prudencio Lapaza de Mariartu publicado en el «Siglo Futuro», se trata de organizar una imponente peregrinación de desagravio al Pilar de Zaragoza, de la que se excluyan mujeres y niños y en que se sumen por lo menos treinta mil españoles.

Es una elocuente manera de reparar la injuria que los sectarios han inferido á la tradicional devoción de un pueblo entero, y por lo tanto no es de extrañar que sean muchísimas las personas que se han adherido á la idea del señor Mariartu.

Nosotros, por nuestra parte, aplaudimos la feliz iniciativa del apreciable colega madrileño.

con ese demonio que te ha conducido por mal camino, con ese canalla que se complace en hundir á cuantos tienen la desgracia de topar con él, en la sentiva del vicio, donde se revuelca?... Emilio, á él, has de decirle que se vaya, que te deje en tu hogar antes tan tranquilo y dichoso y ahora tan agitado é infeliz á causa de ese.... sablista!

F.—Ira de Dios, que te voy á matar! (Le amenaza).

Est —(Con desprecio). Buen caso hago yo de tus bravatas; eres tan cobarde, como perdido é infame!.....

F.—(Dirigiéndose á Emilio). Vaya, decídete y vámonos, que si no, no respondo de mí. Y tú (dirigiéndose á Estanislao), beatuscho hipócrita, serás el encargado de decirle á tu señor padre que Emilio, cansado de tu telas y sermones, marcha en pos de la libertad que aquí le regatean.

Est—(Con angustia). Es esto verdad, Emilio? No, yo no puedo creer que te vayas, que nos dejes de esta manera; dile á ése... que se vaya, que miente, que nos deje en paz!

dre tomarlo muy á pechos; ¡Córcholis! ¿Acaso esto no es cosa de jóvenes?...

Em.—Si le hubieras oído! Me ha dicho que vuelva á ser lo que era antes, ó, lo que es lo mismo, que haga lo que Estanislao, que confiese cada ocho días, y todo lo demás vendrá por sus propios pasos.

F.—Horror!.... Y tú, qué le has dicho?

Em.—Que soy demasiado crecido para tales.... cosas. Al oírme se ha puesto hecho un basilisco, en grado tal, que me ha notificado su resolución de no consentir en manera alguna que siga como hasta aquí: me ha dicho que cuidará de vestirme y mantenerme, pero nada más. Y ha añadido que trabaje, que abra bufete y que gane para mis demás gastos.

F.—Diantre! Apuesto que esto no sale de la mollera de tu padre; alguien le ha mareado la cabeza, y este alguien es.... algún cura.

Em.—Así se lo he dicho, y por poco me come.

F.—Y tú, que piensas hacer?

Fe y patriotismo

M. Desmonlins escribe en el «Gaulois.»

Decid á vuestro padre que debe poner firmemente su confianza en el Señor. Tales fueron las últimas palabras pronunciadas por Madame Kruger.

La noble compañera del viejo presidente no ha tenido al morir ni una palabra de odio por los que han destruido su país y muerto sus hijos y desterrado á su marido.

Su fé no ha vacilado por la aparente injusticia del destino, las desgracias que han apenado su vejez no han alterado su admirable serenidad.

La suprema recomendación de la Señora de Kruger á su marido nos hace comprender los sufrimientos de los Boers, su heroica resistencia al opresor de su patria, su firme determinación de continuar mientras haya un hombre la lucha desigual á que se han visto obligados.

Su confianza en Dios ha sostenido hasta aquí su valor, la humilde sumisión á la voluntad de Dios les hace aceptar la fortuna contraria con una tranquila resignación.

Se batían como patriotas y como cristianos y con este doble título han conquistado el respeto y la admiración del mundo.

Nuestros republicanos quienes les economizan la seguridad de una fraternal simpatía no han comprendido el secreto de su incansable resistencia. Más se asombran de verles aún erguidos y no piensan en averiguar cual es la fuerza misteriosa que los inspira y los sostiene.

Muy apegados á destruir en nuestro país la religión nacional no conciben que la confianza en Dios puede doblar la fuerza de los ejércitos. Más no dice que el que honra á Dios y la patria desconocen la cobardía y la traición, porque sabe que si vive la patria recompensará su valor y si muere Dios recompensará su fé.

Los alemanes que nos vencieron rezaban en común sobre el campo de batalla y todos llevaban sobre su casco esta divisa: ¡Por Dios y el Rey!

Hoy en nuestros cuarteles se predica el ateísmo, y de los cuadros de ascensos se borran á los católicos.

El Oficial que frecuenta la Misa es siempre mal calificado, el soldado que acepta las intrucciones eligiosas del sacerdote es castigado.

Por todas partes se esfuerzan en destruir esta fuerza moral que en el 15° siglo pudo vencer por mano de una sencilla aldeana á los Capitanes más renombrados de entonces.

Que nuestros gobernantes echen una mirada al África del Sur, allí conocerán que contra la enseñanza de las lógicas masónicas la fé eleva los corazones, renueva las energías, desarrollan las almas cristianas el culto de la patria, el amor de la libertad.

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

ALTARES, RETABLOS, ANDAS,
templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

PARA VENDER

Un órgano propio para Iglesia, tiene muy buenas voces con 16 registros.

Para informes Anover, 40.

F. Fábregues, imp.—Mahón.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS
ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.

PARA VENDER

Por 225 duros se cedería la casa con altos y bajos de la calle de la Estrella números 2 y 4.

Informarán en la calle de San José, 30.

MELADOS

Los habrá mañana en el casino *La Unión* (antes café Dineret)

— 22 —

Em.—Yo no lo sé: si he de decir la verdad, maldita la gana que tengo de trabajar, de sujetarme al primer destripaterrones que se presente para llevarle adelante algún pleito.

F.—¡Bravo! Buen tonto serías si pensaras lo contrario. Pues ahí es nada lo aporreado que ibas á estar, si por desgracia se te ocurriera abrir bufete!...

Em.—Pero como voy á arreglármelas para tener el dinero que necesito? Porque yo no renuncio por nada á....

F.—A nada, chico; pues no faltaba más! Mira, un medio sé, si quieres usar de él....

Em.—Dílo, cuanto antes!

F.—Conozco yo á un don Primo que no tendrá inconveniente en facilitarte cuanto quieras: la garantía de ser tu padre rico es suficiente para encontrar dinero en abundancia....

Em.—Si esto es así, estamos salvados.

F.—Teniéndome á tu lado, no te acobarde; yo te aseguro que no ha de faltarte nada (Estanislao va á entrar, pero al oír la

— 23 —

voz de Felipe se detiene en el umbral). Buen chasco va á llevarse el vejete de tu padre! (Al oír esto, entra Estanislao y dirígese con ímpetu á Felipe).

ESCENA CUARTA

Emilio, Felipe, Estanislao.

Est.—¡Miserable! A mi padre se le nombra con respeto, y los granujas como tú, no son dignos de pisar los umbrales de esta casa!

F.—(Levantándose y con rabia). ¡Por el infierno, que te he de escarmentar.... (Quiere lanzarse sobre Estanislao y Emilio le detiene).

Est.—Déjalo, Emilio, que venga si se atreve.

Em.—Véte, Estanislao, véte y déjanos solos.

Est.—¿Qué me vaya, dices? Qué te deje